



Tras más de una década

Demolición del exhospital regional comenzará en dos meses más

» El gobierno regional se encuentra tramitando los últimos permisos para autorizar el derribo. En tanto, la empresa responsable de las faenas iniciará un proceso de participación ciudadana en el Barrio Prat.

“Hoy lo vinimos a ayudar”, dijo un emocionado Mario Drpic, histórico vecino y dueño de la ferretería San Marcos, ubicada en el corazón del Barrio Prat. Con un combo en mano, comenzó a pegarle a uno de los pilares del exhospital regional, cuyas labores de demolición comenzarán tras más de una década de abandono.

Estas dependencias se convirtieron en un dolor de cabeza para la administración de Jorge Flies, quien, en su tiempo como intendente, presentó un proyecto para crear en dicho terreno un edificio que albergara servicios públicos. La iniciativa quedó pendiente para ser firmada por su sucesor, Christian Matheson, quien decidió no apoyar la idea.

Tres años le tomó a Jorge Flies, desde su regreso a “La Moneda Magallánica”, encontrarle un destino al sitio emplazado en la intersección de Zenteno y Angamos.

Ahora, la demolición se encuentra a la vuelta de la esquina. Ayer se concretó la firma del convenio entre el gobierno regional de Magallanes y la constructora Flesan, encargada de las faenas.

Sólo queda tramitar un par de



Con combo en mano, Mario Drpic, vecino del Barrio Prat, celebró la firma del contrato que sella el comienzo de la demolición.



“Fue difícil, pero cumplimos”, reconoció el gobernador Jorge Flies sobre la demolición del exhospital, recinto en el que trabajó por más de una década como doctor.

autorizaciones y, luego, se iniciará un proceso de participación ciudadana para recoger las inquietudes de los vecinos acerca del derrumbe. Según el gerente zonal austral de Flesan, Cristian Donoso, durante esta etapa se socializarán los movimientos de camiones, los horarios de las faenas y las medidas de mitigación.

El asolamiento se llevará a cabo en una sola etapa. Se comenzará con la destrucción del exconsultorio externo, posteriormente del sector donde se ubicaba hospitalización y, por último, del edificio de cinco pisos inaugurado en la década de los 80. En total, se desmontarán más de 18 mil metros cuadrados, generando más de 16 mil metros cúbicos de material. Estos trabajos costarán \$5 mil millones y se extenderán por doce meses.

“Nosotros le buscamos solución a los problemas y este es uno de los proyectos difíciles que queríamos solucionar”, enfatizó Jorge Flies. “Esto no es un proyecto del gobierno de turno, sino que uno de Estado”, añadió la primera autoridad regional, quien indicó tener sentimientos encontrados, ya que con esto cierra un ciclo que comenzó con la idea de trasladar el hospital regional a su ubicación actual cuando era director del Servicio de Salud Magallanes, y que

¿Qué pasará con las otras infraestructuras hospitalarias abandonadas?

En Natales y Parvenir ocurrió una situación similar a la experimentada en Punta Arenas con la inauguración de sus nuevos recintos asistenciales. Ambos hoy se encuentran abandonados. En Natales, se remodelará para acoger a los servicios públicos de la zona. En tanto, en Parvenir, el Servicio de Salud pretende instalar una unidad de diálisis.

después de años de esfuerzo vio materializado en 2010.

Lo que viene

Más de 40 personas trabajarán en las labores de desmontaje de esta edificación. Para ello, la empresa responsable traerá maquinaria especializada desde Santiago. Los escombros no serán vertidos en el vertedero municipal y deberán pasar por un proceso de clasificación para determinar si algunos materiales se pueden reciclar o reutilizar.

Antes de la demolición, se iniciará un plan de desratización con el fin de mitigar cualquier potencial plaga que pueda afectar a los vecinos del Barrio Prat.

Nuevo consistorial y sede PDI

En las 1,9 hectáreas que ocupa el antiguo exhospital, entre las calles Angamos, Zenteno, Condell y pasaje Ancud, la administración Flies construirá el nuevo edificio consistorial de la municipalidad de Punta Arenas y la sede de la Policía de Investigaciones.

Los diseños del primero estarán a cargo de la Dirección de Arquitectura, que se encuentra realizando el estudio de suelo.

“Lo que hemos soñado es un centro cívico para acoger distintos trámites que especialmente nuestros adultos mayores realizan en Punta Arenas y revitalizar este barrio que ha sido tan impactado”, señaló Jorge Flies. Por su parte, el subprefecto de la PDI, Pablo Merino, comentó: “Este es un gran anhelo, ya que tendremos a todas las unidades en el nuevo cuartel”./LPA